
 

 

 

 

 

 

 

「実にお天道様はよく見ている」 
                                                                        校長 久保田 豊 
 
 今年の春、沸きに沸いたＷＢＣ(World Baseball Classics）。

日本が優勝してその幕は降ろされましたが、日本チームの中

で取り分け大活躍しメディアで取り上げられたのは、北海道

日本ハムファイターズにも所属していた大谷 翔平選手です。 

 彼が学生時代に「目標実現シート（マンダラチャート）」を

使用して、目標である「ドラフトで指名される」ために何を目

標とし、その目標を達成するために、具体的に何を行うのかを明らかにして生

活を送っていたことは、ご存知の方も多いのではと思います。彼は、目標「ド

ラフト１位指名を８球団」というものを達成するために、８つの具体目標をた

てています。その８つの中の一つを「運」としています。その運を自分のもの

にするために「ゴミ拾い」「あいさつ」「感謝」などの具体行動をかかげていま

す。彼は、「僕はゴミ拾いをしているとは思っていなく、運を拾っていると思

っています。実に当たり前のことです」と言ったという話も有名ですが、そ

れはメジャーリーガーとなった今でも続けています（試合中でもグラウンド

に落ちているゴミを拾って自分のポケットに入れるなど行っています）。野球

選手としての技術的なものだけではなく、その考え方・行動も彼が全世界か

ら称賛される大きな一つの理由となっています。 

 前段が長くなりました。６月８日（木）の中体連壮行会の時に「例え負けてしま

っても人間的に応援されるチーム・選手であってほしい」との話を選手たちにしま

した。確かに管内大会への出場権をかけての大会ですから、勝たなければ上への大

会へは進めません。しかし、部活動で求めているのはそこばかりではないと思って

います。「最後まであきらめず『粘り強く』頑張ること」「保護者、チームメイト、

顧問、小学校の先生方、小学生の児童たち、（審判を含め）運営をする人たちに感謝

の気持ち」を持って大会に臨むよう話しました。大会・試合の時だけうまくやろう

と思っても、普段、日常の練習や生活がしっかりできていないとうまくいかないも

のです。目標を設定し、達成するために地道な努力を重ねていかなければならない

のです。お天道様は実によく見ています。 

 学校では様々な教育活動が展開されていますが、何となく活動し、何となくその

結果を受け止めるのではなく、目標を設定し、その目標達成のために具体的に何を行うかということが重要で

す。そのようなことを改めて再認識した今日この頃です。世界に一人しかいない「自分自身」を人間的に成長

させるために、日常生活を常に振り返り、意識した行動を心がけてほしいと願っています。 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
千歳市立向陽台中学校  学校便り No.４   

R５年度 

重点教育目標 

「理想を求め励む人」 

中学校全体スローガン 

「生徒も教師も粘り強く」 

★野球部 vs 富丘中 7-12 で負け  
★バスケットボール部  準優勝 管内大会出場 

男子 予選リーグ vs 勇舞中 65-59 で勝ち 
vs 千歳中 49-42 で勝ち 

決勝トーナメント vs 富丘中 57-54 で勝ち 
vs 千歳中 48-59 で負け  

女子 予選リーグ vs 勇舞中 34-49 で負け 
vs 千歳中 29-77 で負け 

5,6 位決定戦 vs-北斗中 87-19 で勝ち  
★バレーボール部  

男子 vs 勇舞中 2-1 で勝ち 優勝 管内大会出場 
女子 vs 千歳中 0-2 で負け vs 青葉中 0-2 で負け 

vs 富丘中 0-2 で負け vs 北斗中 0-2 で負け 
vs 勇舞中 0-2 で負け 

令和 5年６月２８日 発行 

★バドミントン部 
男子団体 vs 勇舞中 0-2 で負け 

vs 北斗中 0-2 で負け  
vs 富丘中 0-2 で負け 

女子団体 vs 富丘中 0-2 で負け 
vs 勇舞中 0-2 で負け  
vs 北斗中 0-2 で負け 

男子シングルス Ｕ．Ｎ(初戦敗退) Ｙ．Ｋ(2 回戦敗退) 
 男子ダブルス  Ｔ・Ｓ組(2 回戦敗退) 

女子シングルス Ｋ．Ｔ(2 回戦敗退)  Ｗ．Ｙ(2 回戦敗退) 
 女子ダブルス  Ｋ・Ｋ組(2 回戦敗退) 

Ｍ・Ｃ組(2 回戦敗退)  
Ｓ・Ｍ組(2 回戦敗退) 



 

市内中体連大会 6月 9日(金)、10日(土) 
各会場では３年生を中心に、どの部

活動もそれぞれの目標に向かって頑張
っていました。管内大会への切符を手
に入れることができなかった部活動も
ありましたが、全力を尽くして試合に
臨んでいた姿は見ていた人に大きな感
動を与えてくれました。保護者の皆様、
応援ありがとうございました。  

避難訓練 6月 6日(火） 
今年度１回目の避難訓練（火災想定）を実施しました。「おはしも」を

合い言葉に、出火場所(4F 理科室)を避け、体育館非常口からグラウンド
に落ち着いて速やかに避難することができました。緊急時に身を守るこ
とができるよう、今後も 8 月に２回目（地震想定）を予定しています。 

 

第 1回定期テスト 6月 16日(金） 
e 手帳を活用して毎日の学習計画を立て、テストに臨みました。先日、

テストが返却され、得点通知表が渡されました。点数も気になりますが、
テストに向けての学習の進め方はどうだったか、テストで解けなかった
問題や理解が足りなかった部分をこれからどう学習するか等、取組を振
り返り、明らかになった課題の改善策を考えてほしいと思います。  

食に関する学習 6月 23日(金） 
市内小学校の栄養教諭を講師としてお招きし、1 年生を対象に「栄養

のバランスのとり方を知ろう」という内容で、中学生に必要な栄養素や
バランスの良い食事についてお話を伺いました。講演の最後にはクイズ
で振り返る時間もあり、「食」について楽しく学ぶことができました。 

 

第1回PTA専門委員会合同会議  
6月 23日(金） 

全体会の後、専門委員会に分かれて
委員長と副委員長を選出し、年間活動
計画を作成しました。専門委員会での
活動は 3 年ぶりとなりますが、どうぞ
よろしくお願いいたします。  
●令和 5 年度 PTA 委員のご紹介 

 
 

 
 
中体連壮行会リモート参加 6月 8日(木） 

中体連壮行会の様子を小学校にオンライン配信しました。今回は小学
校とリアルタイムで交流することができず残念でしたが、中学校の部活
動の様子や試合への意気込みなどを感じてもらえればと思います。  
小学 6 年生中学校体験①・ 
部活動体験①  6月 20日(火) 

小 6 児童が中学校に登校し、5、6 時
間目に小学校間での交流と校内見学、放
課後に部活動体験を行いました。中学校
の生活を少しでもイメージできればと
思います。2 回目の交流は１０月１９日
（木）に予定しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学年委員会 総務委員会 地区委員会 

委員長 伊賀上美里さん(3-2) 谷内かつらさん(3-2) 田川むつ美さん(3-2) 
副委員長 土岐 美雪さん(2-2) フィツコいずみさん(1-2) 阿彦 寿美さん(1-2) 

委員 江口 志保さん(1-1) 
金坂 由香さん(1-2) 
門田 明子さん(1-2) 
駒木 直美さん(2-1) 
大内 佳江さん(3-1) 
千葉 孝子さん(3-1)  

細見伊津美さん(1-1) 
男澤   香さん(2-1) 
綿引 直美さん(2-2) 
早川みずえさん(3-1) 

工藤真理子さん(1-1) 
林   葉子さん(2-1) 
佐々木七枝さん(2-2) 
片倉久美子さん(3-1) 

 日 曜 7月の行事 給食 部活 

1    土  － ○ 

2 日  － ○ 

3 月 
生徒会役員選挙立候補者

受付開始 清掃強調週間 
○ ○ 

4 火 ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ勤務日 ○ ○ 

5 水  ○ ○ 

6 木 
５時間授業 

生徒会役員選挙受付締切 
○ ○ 

7 金 管内中体連① × ○ 

8 土 管内中体連② － ○ 

9 日  － ○ 

10 月 保護者懇談① ４時間授業 ○ △ 

11 火 保護者懇談② ４時間授業 ○ △ 

12 水 保護者懇談③ ４時間授業 ○ △ 

13 木 保護者懇談④ ４時間授業 ○ △ 

14 金 保護者懇談⑤ ４時間授業 ○ △ 

15 土  － ○ 

16 日  － ○ 

17 月 海の日 － ○ 

18 火 保護者懇談⑥ ４時間授業 ○ △ 

19 水 
１年校外学習 各委員会⑤ 

ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ勤務日 
○ ○ 

20 木 
５時間授業 

小中一貫教職員合同研修会 
○ ○ 

21 金 
５時間授業 

Ⅰ節終了全校集会 
○ × 

22 土 夏季休業～8/20（日） － ○ 

23 日 数学検定 午後 － ○ 

24 月 
夏休み学習スペース開放

（8:30～11：00） 
－ △ 

25 火 
夏休み学習スペース開放

（8:30～11：00） 
－ △ 

26 水 千歳市教職員研修会 － △ 

27 木  － ○ 

28 金  － ○ 

29 土  － ○ 

30 日  － ○ 

31 月  － ○ 

今年度 1 回目の会議を 3 校(向陽台中・
向陽台小・泉沢小)合同で 6 月 20 日(火)に
行い、学校経営や目指す子ども像について
確認しました。今後も学校と保護者、地域
住民が一体となり、地域に開かれた信頼さ
れる学校づくりを進めてまいります。  
●向陽台中 学校運営協議会委員のご紹介 

伊藤 宏之さん 柏陽町内会長 
佐野 瑠美さん 向陽台つくし幼稚園長 
橋本 純子さん 元千歳市ＰＴＡ連合会長 
丸山 成士さん 白樺町内会長 
堀河 佳菜さん PTA 会長 
他に、久保田校長、種村教頭、松本教諭の 

合計 8 名が委員です。 

☆おやじの会 会員募集中! 会員登録票または電話でご連絡ください。 

中体連壮行会 選手宣誓 

専門委員会での話し合いの様子 

部活動体験(バドミントン)の様子 

●教職員合同研修会② ７月２０日（木） 
全体研修会・専門委員会の活動状況の交流、他 

 

管内陸上② 

管内陸上① 

 × 

左のＱＲコードからホームページがご覧になれます。 


